

# AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Salte todos los días menos los lunes.

**PRECIOS.**  
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre  
**ANUNCIOS.**  
A los no suscritores 17 maravedises línea

## Lérida 2 de Agosto.

Ayer llegaron á esta Capital procedentes de la corte D. Gabriel Saez de Buruaga, brigadier de ingenieros, director de la compañía del ferro-carril de Montblanch á Reus, y el Sr. Gomez, subsecretario que ha sido del ministerio de la Gobernacion y actual consejero administrador de la misma compañía. Les acompaña el Sr. D. Felipe Polo ilustrado representante de aquella sociedad. Creemos que su visita tiene por objeto ocuparse en el importante asunto de la subvencion, que la sociedad concesionaria ha solicitado del gobierno para la prolongacion de la vía hasta esta ciudad, asunto del cual nos ocuparemos detenidamente bajo el punto de vista de los intereses de nuestra provincia.

## Correo nacional.

En los periódicos extranjeros hallamos el testo de la nota, en la cual *El Morning Post* anuncia un arreglo pacífico entre los maronitas y los drusos. Esta nota, impresa en la forma ordinaria de las comunicaciones semi-oficiales que recibe aquel diario, se halla del todo conforme con la version que nos dió el telégrafo. Hasta el dia nada confirma ni desmiente esta nueva, que los diarios de Paris han acogido con la desconfianza fácil de comprender. «Es posible, dice *El Constitucional*, que los maronitas, á fin de evitar nuevos degüellos, hayan suscrito á las condiciones que se les impusieron, en lo cual no veríamos mas que un nuevo abuso de la fuerza. La conciencia pública no consentirá que queden sin castigo los que han derramado á torrentes la sangre cristiana.

—El 25 se aseguraba en Cádiz que el dia anterior habia sido reducida á cenizas la magnífica Plaza de Toros de Jerez de la Frontera, que si no estamos trasladados se estrenó en 1840. Añádese que el incendio habia sido involuntario y que solo habian quedado las tapias de la plaza, quemándose hasta los pilares.

—Es imposible comprender á no verlo, escriben de Lóndres, la trasformacion que se ha verificado en la opinion pública de aquel pais con respecto á España desde la guerra de Marruecos. «Un año há, dice un corresponsal, los propagandistas de las bué-

nas ideas con respecto á España, cogian á un inglés por el hojal, y le estaban machacando media hora sobre los telégrafos, ferro-carriles, aumento de rentas etc., y no se obtenia mas que una sonrisa de incredulidad cortés y de la indiferencia. Hoy no hay que cogerlos por el ojal. No encuentran ustedes un inglés que no les diga expotáneamente «¡Pero no ha visto usted que progresos tan asombrosos ha hecho este país!» Hablo á usted de lo que veo y toco por mí mismo todos los dias, y lo hago en la forma que me parece mas á propósito, por que comprendan ustedes la verdad de lo que digo y experimento.»

—Para determinar si seria mas conveniente establecer entre Europa y América el telégrafo eléctrico cruzando el Asia, se han hecho estudios con objeto de averiguar al mismo tiempo si era preferible la línea que atravesará la Siberia, ó la que pasará por la India acerca de lo cual leemos lo siguiente en un periódico extranjero: «Los estudios del telégrafo de Asia están próximos á terminarse y en breve se construirá la línea que uniendo el viejo y el nuevo mundo, toque en los centros mas grandes de produccion, poblacion y comercio que existen. Solamente en Asia servirá para comunicar entre sí los intereses agrícolas é industriales de 700 millones de hombres, esto es, las dos terceras partes de la especie humana, mientras que la línea de Siberia, atravesando países frios y despoblados sin produccion, separados de la China por desiertos inmensos, no serviría sino á 4 ó 5 millones de habitantes, de los que la mitad son salvajes.»

—Los vecinos de Huesca á donde ha llegado el valiente Pedro Mur. á mas de obsequiar á este de varias maneras, han acordado, en union con el gobernador civil y diputacion provincial, abrir una suscripcion é invitar á los ayuntamientos y particulares de la provincia, á fin de que contribuyan con la cantidad que estimen conveniente para formar un pequeño capital que ofrecer al bravo sargento que arrebató, con la vida del que la enarbolaba, la bandera marroquí.

—Se va á generalizar en todos los distritos militares de la Península la elaboracion del pan con las máquinas y por el sistema que se adoptó con tan buen éxito en el ejército de Africa.

—Los fabricantes españoles de armas de fuego, se encargarán dentro de breves dias, segun *El Constitucional*, de la construccion de un número considerable de carabinas Minié y de fusiles rayados.

—El gobierno ha recibido noticias de que continuaba sin interrupción la entrega por los marroquíes del plazo de los cien millones: nuestros agentes se estaban haciendo cargo, avanzando rápidamente las operaciones del recuento y reconocimiento de la moneda.

Ayer tarde se comunicaron las órdenes para que el navío *Francisco de Asis* y la fragata *Princesa de Asturias* se trasladen inmediatamente á las aguas de Tánger con objeto de proteger á nuestros agentes y escoltar dichas sumas, pues como no es grande la fuerza moral del gobierno marroquí sobre sus súbditos, nada tendría de extraño que así que estos hayan visto que el dinero se entrega, intenten algún desorden.

—La fragata *Princesa de Asturias*, que por el momento va á Tánger, es la destinada para pasar luego á Siria.

—En la estracción de la lotería primitiva, verificada en 30 de julio próximo pasado han salido premiados los números siguientes:

84—53—57—58—19.

### Correo extranjero.

—En el motin de la Guardia Real de Nápoles del 15 del corriente el cónsul de Inglaterra y el ministro de Prusia fueron atropellados por por la soldadesca desenfadada, debiendo su salvación especialmente el último, á la intervencion de algunas personas que rechazaron las acometidas de los amotinados.

—En un artículo que publica el *Morning Post* ocupándose de la cuestión de Siria, sostiene que las fuerzas turcas bastarán para contener á los drusos y hacer inútil la intervencion de las fuerzas francesas. Añade también que la Puerta no accederá á esa intervencion, cuyo resultado sería una ocupación permanente, como la ocupación de Roma, y que en su consecuencia Francia é Inglaterra deberán contentarse con un simple auxilio marítimo. Ya sabemos que el gobierno francés, lejos de participar de esa opinión, activa con todas sus fuerzas la salida de la expedición, y en cuanto á la aquiescencia de la Puerta á la intervencion de las potencias, el telégrafo ha anunciado que ha llegado ya á París. Han salido por lo tanto fallidos en este punto los cálculos de el *Morning Post*.

—Se asegura en París, según un corresponsal, que el emperador, para corresponder á las malas disposiciones de la Suiza, ha dado al mariscal Castellane la orden de ocupar militarmente el Chablais y el Paucigny. La noticia, si fuera cierta, lo cual ignoramos, no carecería ciertamente de gravedad.

—Escriben de San Petersburgo, que toda la población mahometana que habita en las provincias meridionales de la Rusia, y principalmente el Cáucaso y la Crimea, se dispone á emigrar. De trescientas aldeas situadas en el distrito de Perekop (Crimea), solo hay alguna que otra en donde esté sembrado y cultivado el terreno, las demás se hallan abandonadas y desiertas. Todos los días se presentan un multitud de tártaros á sacar pasaportes para el extranjero. El fanatismo religioso es el motivo principal de esta emigración.

Según la opinión de esta gente ha llegado el momento en que todos los musulmanes deben reunirse en uno solo indivisible antes del año de 1861, y el que no cumpla el *hedjere*, es decir, el que no emprenda la huida como Mahomet al ir de la Meca á Medina, será considerado como infiel.

Marsella, 28 de Julio.—Ha llegado el vapor *Capitolio* con el correo de Italia. Hé aquí en resumen las principales noticias que ha traído: La situación es en Roma bastante grave. El Papa ha renunciado al viaje que quería hacer á Castel Gandolfo, habiendo declarado formalmente al sacro colegio, que sean cuales fueren las circunstancias que pueden sobrevenir, no saldrá de su capital. Ha invitado al mismo tiempo á los agentes de la policía napolitana que habían llegado á Roma á marchar inmediatamente, á fin de librarse del puñal con que se les amenazaba. Ha habido algunos cambios de empleados, y se han fijado algunos pasquines en que se anuncia como próxima la caída del gobierno pontificio. Se han hecho mas de 40 estudiantes de San Miguel por actos de insubordinación.

En Nápoles se daba por seguro que se había expedido ya la orden para la evacuación completa de Sicilia, habiendo resuelto el gobierno hacer tamaño sacrificio para captarse la voluntad del Piamonte. Había corrido el rumor de la próxima llegada á Nápoles de un enviado extraordinario del Piamonte, con el objeto de ajustar el tratado é impedir de esta suerte el proyecto de Garibaldi en sus conquistas; pero luego se daba poco crédito á esta noticia, como tampoco se daba mucho á la que había circulado sobre el reemplazo de Mr. Brenier por el mariscal Pellissier. Se ha dado la orden de salir de Nápoles á 6 generales, 2 coroneles y 2 ex-ministros. En Avellino hubo una excisión entre paisanos y soldados, habiendo muerto tres individuos de tropa. En el castillo de Gaeta y en el pueblo de Mola los soldados habían gritado: abajo la Constitución! viva la reina viuda! La nueva policía estaba funcionando desde algunos días.

Nimes, 28 de julio.—Hoy ha llegado á esta ciudad procedente de Niza, en el tren de las 2 de la tarde la princesa Elena de Rusia, que ha sido recibida en el parador por todas las autoridades, y se ha dirigido luego en carretela descubierta á la fonda de Luxemburgo donde se hospeda. S. A. I. visitará hoy nuestros monumentos, y mañana asistirá á una corrida de toros que se dará en las Arenas.

París, 29 de Julio.—La *Gaceta austriaca* no se manifiesta muy amiga de la expedición á Siria, imitando en esto al *Morning Post* y supone que la humanidad, ó sea la simpatía por los cristianos de Oriente, no es mas que un pretexto para llevar á cabo otros proyectos. Sin embargo, la prensa europea en su inmensa mayoría clama por el pronto castigo de los feroces asesinos de Siria.

—Además de la *Gaceta austriaca* otros periódicos de Viena hablan desde hace algún tiempo de una manera muy poco favorable á la Francia. De suerte que no faltan ya periódicos de París que recuerdan al Austria que piense en el Veneciano y en Hungría.

—Según la *Patria*, Fuad-bajá tiene poderes suficientes para reorganizar por completo la administración en Siria, asegurándose que obrará de acuerdo con la Francia y las demás potencias para esta reorganización.

Parece que el conde Litta-Modignani, ayudante de

campo de Victor Manuel, es el que ha ido á Sicilia con una carta de su soberano.

—En una correspondencia de Beyruth se asegura que en Siria han sido traidoramente asesinados 6940 cristianos, entre ellos 25 gobernadores, que han perecido combatiendo unos 660, que además han sido asesinados sobre 100 eclesiásticos, y saqueados ó reducidos á cenizas 325 pueblos.

—En algunas correspondencias de Rusia se habla de la aparicion en Moscou y San Petersburgo de una enfermedad contagiosa llamada «Peste de Siberia ó carbunco.» En la Siberia occidental es enfermedad muy comun, manifestándose exteriormente con tumores de una extrema dureza. Esta enfermedad se desarrolla principalmente durante la estacion calorosa, y ataca tambien á los caballos, pero en Siberia se la combate con bastante facilidad, sobre todo al principio.

—La *Opinione* de Turin desmiente que Napoleon y Victor Manuel hayan ajustado un tratado secreto en virtud del cual la Cerdeña, la isla de Elba y Génova deberian quedar anexionadas á la Francia.

## Variedades.

Hoy que los sucesos ocurridos en Siria preocupan la atencion de Europa, creemos oportuna la publicacion de algunos datos relativos á la estension, límites y poblacion de aquel país.

«La Siria está situada en las costas del Mediterraneo en una zona de unas 40 leguas entre el mar y el desierto de Siria, limitada por el rio Arnanus al Norte y el desierto de Arabia al Sur. Su superficie será de unas 5,506 leguas cuadradas, y su poblacion no excederá de unos dos millones de habitantes. El país está dividido en cuatro bajalatos, que son Alepo, Tripoli, Acca, ó sea Juan di Acre y Damasco. En la parte Norte, es decir, entre la frontera mas remota hácia el Norte y el monte Líbano, se encuentran Anta Kich, ó sea Antioquia Magna, en las orillas del Oronte célebre en la antigüedad, y en la edad media apellidada la reina de Oriente. Su recinto, que apenas cuenta la décima parte de la ciudad antigua, está cubierto de jardines y de ruinas, su poblacion será de unos 12.000 habitantes, su comercio mas importante es el de sedería.

Skanderoun ó Alejandreto, Latakich ó Laodicea, célebre en la antigüedad; Hama ó Epifania, estacion de las caravanas y de una poblacion numerosa que no baja de 50,000 almas.

Alepo (Beroca) capital de la Siria, al Este del Oriente, se halla situada en una llanura fértil y es una de las ciudades mas importantes de Oriente por su comercio, centro de las caravanas que parten para todas las comarcas interiores del Asia; por su industria fabril en sedería, lana y algodón; por su poblacion, que excede de 100.000 habitantes, cristianos de todas las confesiones en su mayor parte; por su clima templado y riqueza de su suelo. En 1822 un temblor de tierra sepultó á 20,000 almas. Al Sudoeste de Alepo se hallan las famosas ruinas de Palmira, á tres jornadas del Eufrates, en una inmensa llanura cubierta de las reliquias de aquella ciudad, donde no se descubre edificio alguno vulgar que haga contraste con tanta magnificencia, fuera de algunas chozas de miserables beduinos.

En la parte del Mediodia se hallan Beyruth (Berito), con 12,000 habitantes, Said (Sidon), con 8.000, Sour (Tiro), con 3.000, lugares famosos de la historia.

En el interior del país Balbek (Henópolis), en un valle risueño al pié del Líbano, donde existen las ruinas del templo del sol construido por el emperador Antonino. Su poblacion no llega á 2.000 habitantes despues del terremoto de 1750. Damasco, con 150,000 almas y 20,000 cristianos en una vega frondosa al pié de las sierras. Sus antiguas hojas de acero han perdido gran parte de su celebridad.»

Interesantes permenores da un periódico acerca de un descubrimiento de suma trascendencia, debido á uno de nuestros compatriotas.

El 30 de junio último tuvo lugar una reunion de médicos y químicos notables con asistencia de algunos individuos de la prensa en casa del Sr. Ciebra, médico español. Tratábase de hacer constar los efectos de un *licor desinfectante* compuesto por este eminentemente doctor.

Colocóse sobre una mesa un trozo de carne enteramente corrompida, de la que se desprendian miasmas que en algunos momentos inficionaron la atmósfera, produciendo un olor insufrible.

Despues de haber envuelto en un lienzo el objeto del experimento, lo roció el Sr. Ciebra con tres decilitros próximamente de su licor, verificando en seguida una ligera aspersion en la sala. En menos de cuatro minutos llegó á ser casi inodoro el trozo de carne al contacto con las narices de los espectadores, y enteramente inodoro á algunos centímetros de distancia.

Es un hecho en extremo curioso que la carne desinfectada en la primera sesion haya sido presentada en la segunda como carne enteramente fresca.

El *liquido desinfectante* de Ciebra es muy poco costoso y de aplicacion muy estensa, puesto que á beneficio suyo se disipan con increíble rapidez los miasmas deletéreos, de una habitacion, de un muerto ó de un enfermo; se puede conservar sin peligro alguno un cadáver durante algunos dias, y aun desinfectar, mediante ciertas precauciones, toda clase de llagas.

## GACETILLA.

Dos MOZOS DE CHAPA. Hallándose agonizando un pobre labrador, fué su hijo á llamar al cura para que lo auxiliase, pero estuvo llamando mas de dos horas á la puerta. Entró, por fin, y el cura le dijo:

—¿Por qué no llamabas mas fuerte?

—Por no despertar á Vd.

—¿Qué tiene tu padre?

—Señor, cuando salí de casa lo dejé agonizando.

—Segun eso, dijo el cura, ya habrá muerto, y solo nos resta enterrarlo.

—¡Ah! no señor, nada de eso. Se me olvidaba decir que el tío Anton, el melonero, que estaba allí, me ha ofrecido entretenerlo hasta que Vd. vaya.

MUCHO OJO MUCHACHAS! Si quereis saber la seña—del casado y del soltero,—oidme con atencion.—¿Qué es ese ruido?—¡silencio!—Aquél que mira al soslayo—entre si quiero y no quiero,—te dice que eres hermosa—y no diz mas por el *pero*.—Porque es *pero*

y no muy fácil—de digerir, por supuesto,—el ser un hombre casado—es decir, no ser soltero.—Al que lleva uñas muy largas—y limpias con mucho aseo,—acercas sin cuidado—que no es casado es soltero.—Y al contrario; el que las lleva—cortas á raiz del dedo; se las corta la mujer—y está dicho, tiene el *pero*.—El que lleva los bigotes—ensortijados y tiesos,—con mucha esencia de rosa—ese, niñas, es soltero.—El que los lleva muy largos,—y sin orden, *vade retro*.—Hacerle la cruz muchachas,—que de fijo tiene el *pero*.—El que lleva puesto un guante,—y el otro lo lleva suelto,—sin pedirle el pasaporte—saber podeis que es soltero.—El que los lleva ajustados,—y el botoncito bien puesto,—una mujer le ayudó—y en la ayuda está aquel *pero*—El que al pasar por la tienda—toma el cristal por espejo,—flechadle niñas bonitas—porque de fijo es soltero.—El que pasa distraído—y diz bajito—¡salero!—cuando os encuentra en la acera,—no hagais caso, tiene el *pero*.—En fin, aquel que os dijese—soy casado, ese es soltero;—y aquel que de solteron—hace alarde allí está el *pero*—y un *pero* como el que tiene—el pobre gacettillero.

SI NON É VERO É BEN TROBATO. ¿A donde va Vd. con esas tres colosales coronadas de siempre vivas?

—¿A donde hé de ir? contestaba á su interpelante un jóven de unos 30 años, de pálido y espresivo semblante, de negros cabellos, homeopático y rizado bigote, y gafas enormes pendiente de una cinta negra.

—Pues hombre, yo ignoraba que hubiese Vd. tenido perdida alguna en su familia.

¡Ay, amigo mio! anteyar hizo tres años que tuve la *involudable* desgracia de ver espirar á mi *incomparable* mamá—política.

El primer aniversario fui yo mismo á colocar sobre su tumba una corona al cementerio, y le mandé encender dos luces; al segundo le llevé dos coronas y le hice colgar cuatro farolitos, y este, que como ya he dicho á V.... es el tercero, le acabo de comprar estas tres coronas.

—¿Con que tanto queria V. á su difunta suegra? O acaso ¿será la gratitud que le inspira á V. tan delicados recuerdos?

—Si, amigo mio; V. ha sorprendido mi pensamiento: este sencillo homenaje es de gratitud.... porque la buena señora, que tuvo la felicísima idea de morirse, ha tenido la prudencia de no resucitar.

VENTAJAS DE LA SORDERA. Aborro de limosnas, porque no se oye al pordiosero.—Economía en el teatro, puesto que el oido no percibe los sonidos de la música ni los encantos de la declamación.—Tomarse tiempo para contestar, siempre que un acreedor pide dinero.—No enterarse del mal que dicen de uno.—Tener verdaderos oidos de mercader, para todo aquello que incomoda.—Las palabras necias se estrellan contra un oido sordo.—Dormir á pierna suelta toda vez que no incomoda el ruido que se hace en la calle.—Dejar pasar la ocasion de comprar un vestido ó una alhaja á la mujer, puesto que no le oyó la peticion.—Salvarse de los peligros que ofrecen las sirenas porque no se escuchan sus arrollos.—Escusarse el refran «por un oido me entra y por otro me sale,» visto que no entra por ninguno.—Llamarse Sancho, toda vez que eso dicen al buen callar; y forzosamente ha de callar quien no oye.—

Ser valiente, puesto que no se oyen las detonaciones ni el silbido de las balas.—Ahorrarse la peji-guerra de servir de testigo.—Escusarse el servicio de las armas.—No perder bocado en la comida, visto que no se habla.—Ser menor sordo que el que no quiere oir, pues dice el refran que este es el mayor de los sordos.

## Partes telegráficas.

Madrid, 31 de Julio.

Segun parte que se ha recibido de Lóndres con fecha de ayer; ha quedado ya embarcado á bordo del vapor *Estella*, que saldrá de allí el sábado, todo el cable destinado para establecer la comunicacion telegráfica con las Baleares.

Dicese que el señor Yañez Rivadeneira se propone publicar un manifiesto sincerándose.

En el bolsin se ha hecho el consolidado á 49, y la diferida á 41'10.

El *Times* dice que la Francia, despues de haber visto rechazadas por las tres grandes potencias continentales sus proposiciones, se ha dirigido ahora á la Inglaterra, y añade que esta las ha acogido favorablemente, con condicion de que la Francia empiece á dar el ejemplo del desarme.

Paris, 31 de Julio.

Segun et *Morning Post*, en la carta del elevado personaje recibida en Lóndres, además de expresarse el formal deseo de la continuacion de la alianza entre Francia é Inglaterra, se solicita la franca adopcion de una política común entre ambas potencias, lo mismo en Siria que en Italia.

El gobierno inglés enviará un comisario á Siria, y tambien le enviarán las demás grandes potencias.

## SECCION DE ANUNCIOS.

### LA DISTINGUIDA

#### Agencia general de Negocios.

*Prontitud, Responsabilidad y Economia.—Libertad, Consignacion y Comision.*

Don Francisco Rino y Lopez, en Badajoz, ofrece su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios, se le confien en la provincia, y fuera de ella.

Cuenta con corresponales muy activos, en las capitales de España, ultra-mar y extranjero.

Recibe comisiones para comprar y vender, frutos del pais, como lanas, cereales, etc. etc.

Admite en comision para su venta, libros, efectos de escritorio, perfumeria y efectos de varias clases.

Cree oportuno advertir, que para el caso de encomendarse administracion ú otros encargos, en que se requiera ó desee fianza, puede darla á satisfaccion de los interesados.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860